

Relancer son réseau de partenaires Erasmus+ : l'exemple des First International Staff Days à la HELHA

Réunir ses partenaires pour relancer les collaborations : tel était le défi de la semaine internationale organisée par la Haute Ecole Louvain en Hainaut. Rencontre avec Christian Goethals, l'un des responsables du projet.

Quels étaient les objectifs de la HELHA en organisant ces « staff days » ?

A la base du séminaire : la nécessité d'entretenir et de redynamiser notre réseau de partenaires Erasmus+ et Belgica. Nous voulions également que nos coordonnateurs locaux puissent les rencontrer. Notre établissement ayant différentes implantations, avec 25 coordinateurs locaux, le séminaire était aussi l'occasion pour eux de se rencontrer et d'échanger.

Comment s'est déroulée la semaine ?

Nous avons ciblé les contenus selon le profil des enseignants partenaires présents. Nous avons prévu une partie commune à tous, et ensuite des programmes spécifiques, par département.

Selon les départements concernés, cela a donné lieu à des contenus très variés, permettant aux participants d'avoir un bon aperçu de l'offre pédagogique de la HELHA :

- conférences thématiques,
- présentation de différents programmes internationaux,
- démonstration de nouvelles technologies utilisées par nos étudiants,
- rencontre avec des entrepreneurs locaux,
- échange sur les programmes de cours et l'évaluation qui y est pratiquée,
- aperçu des réalisations des étudiants,
- participation à des sessions de cours,
- rencontre avec les enseignants donnant cours en anglais.

Nos partenaires ont également pu présenter leur institution à nos étudiants.

Y-a-t-il d'autres enjeux de la mobilité qui ont été discutés ?

Notre attractivité baisse car nous manquons d'offre de cours en anglais.

On a donc organisé une conférence « Donner cours en anglais, comment m'y préparer. Initiation au CLIL ». Le CLIL vise l'apprentissage d'une matière dans une autre langue. La conférence a permis de réfléchir aux compétences à développer par les enseignants pour donner cours en anglais ainsi qu'aux outils à mettre en place pour aider les étudiants à suivre des cours en anglais.

Nous allons d'abord lancer cette dynamique avec certains départements qui s'y prêtent mieux, comme les filières économiques ou techniques.

Prochains pas allant en ce sens : la HELHA ouvre en septembre une formation Data Center Engineering, en ligne, qui sera en anglais.